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過去兩年執教中國女足，賈秀全交出了亞運會銀牌和
世界盃16強的答卷。在年初的奧運會預選賽上，

他率領女足姑娘在非常艱難的情況下拿到了附加賽資
格，這次集訓也是為了備戰與韓國隊的預選賽附加賽。
當記者問及這兩年給球隊帶來的最大變化時，老帥心情
頗好地反問：「想聽謙虛的還是不謙虛的？」

技戰術 自信心仍需提高
當得到「不謙虛」的回答後，賈秀全說：「可能每個
人的認識不可能是統一的，要不謙虛地說，這兩年女足
在打法上、進攻上、防守上是不是變得更加主動？現在
我們跟世界冠軍敢逼出去踢，創造出很多機會，我覺得
這可能是其中變化的一個方面。第二個有沒有覺得姑娘
們在傳接球上有了很大的進步，這就是這兩年我們每一
堂課花了大量的精力在練習傳接球，所以她們在比賽當
中才可能會有一些提高。第三個有沒有覺得姑娘們的對
抗在提高？對抗能力提高後邊輔助的東西是什麼？我們
練了很多東西，包括身體、體能，這種體能當然我們結

合球的比較多，往返（跑）的比較多。世界盃雖然我們
進球很少，但是也有很可喜和進步的一些地方，我們的
體能狀態是在前8名裡能排前幾的。我覺得某一點的進
步，可能這點如果沒有進步的話，世界盃我們小組賽就
會被淘汰。當然我們技戰術上還不盡如人意，這是我們
需要努力的方向。但是這些都是我們這兩年當中球員比
較明顯的一個變化。再就是自信心，通過訓練、通過亞
運會在逐漸提高，希望她們能恢復過來。」

本期集訓將有三場教學賽
談及弟子們，賈秀全說，她們是真正的新一代的女
足，希望她們在這個發展時期裡，練就出現代女足的技

戰術特點；能夠把握住現代女足發
展的趨勢，她們就能夠很好地展示
自己。
新一期中國女足集訓於本月12

日-28日在蘇州進行，這也是繼4月
後中國女足又一次集訓。賈秀全還
透露，本期集訓是真正戰術上的一
個準備，所以準備安排三場和小男
足的教學賽，希望姑娘們能逐漸用
這種比賽、對抗的節奏慢慢提升，
可能將來還有計劃找一些模擬對手
去比賽。 ■新華社

中國女足目前正在蘇州市太湖足球運動中心進行新一期集

訓，不知不覺中，賈秀全率領這支女足隊伍已經有兩年了。回

顧兩年來的執教，這位57歲的老帥認為，中國隊在主動性、

傳接球、對抗能力上「不謙虛地講」都有很大進步。

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）中國女足
日前在蘇州進行了公開訓練課，此前受新冠
肺炎疫情影響、錯過奧運預選賽階段比賽的
武漢籍球員王霜、姚偉和呂悅雲本次集訓再
度入選。其中王霜在接受傳媒訪問時表示，
在隔離的77天，感覺就像退役了一樣，身
體等方面都有很大的影響。
王霜說，這是她踢球這麼多年第一次差不
多兩個半月沒有接觸足球（正規訓練）：
「從現在到明年對韓國隊的比賽，對我來說
可以讓我更快融入球隊，然後調整自己的心
態和身體狀態。之前因為疫情77天沒有接
觸足球，當時感覺自己像是退役了，身體各
方面機能肯定有很大影響，再一次回到國家
隊，我覺得還是以自己的身體狀態恢復為
主。」
而對於武漢籍球員的回歸，主帥賈秀全認
為：「可能現在是恢復到 4分（滿分 10
分）」，但與此同時他認為這幾位球員也已
經打下了比較好的基礎，現在正常跟隊沒有
問題。

王霜：
隔離77天感覺如退役

香港文匯報訊（記者 李理
北京報道）北京冬奧組委昨日
正式發佈可持續性計劃，明確
「環境正影響」、「區域新發
展」、「生活更美好」三個重

要領域，提出了12項行動、37項任務和
119條措施。特別值得關注的是，計劃提
出整體改善京張地區生態環境，確保賽時
空氣質量達到世界衛生組織標準。對於賽
區周邊的野生動物及其棲息地、重點植物
則會實施重點保護。
國際奧委會副主席薩馬蘭奇表示，北京
冬奧會《可持續性計劃》是奧運會歷史上

最完善的可持續性計劃之一，這項計劃為
北京冬奧會的總體可持續性願景提供了全
面的框架，彰顯了北京冬奧組委與國家和
地區政府攜手合作以實現可持續性宏偉目
標的努力。
可持續性計劃提出，將堅持生態優先、

資源節約、環境友好，為冬奧會打下美麗
中國底色。最大程度利用現有場館和設
施，建設綠色場館，加強區域生態環境聯
防聯治，切實改善京張地區生態環境質
量，積極應對氣候變化，努力實現低碳奧
運，以及實施可持續採購，促進綠色低碳
循環經濟發展，提升環境正影響等。

北京市副市長張建東指出，籌辦以來，我
們聚焦環境、經濟、社會的可持續發展，依
託可持續性管理體系推動工作全面開展，實
現了多項創新。綠色場館建設和諧融入周邊
自然環境改善，新建冰上場館和非競賽場館
全部達到國家綠色建築三星標準，《綠色雪
上運動場館評價標準》填補了國內外空白，
推動低碳技術示範應用，在奧運會上首創使
用了二氧化碳製冷劑。
目前，北京冬奧組委可持續性管理體系

已經獲得第三方認證。在環境建設方面，
實現場館常規電力消費100％使用可再生
能源，減少溫室氣體排放。

京冬奧可持續性計劃聚焦三大領域
香港文匯報訊（記者 黎永淦）香港
超級聯賽如無意外將於8月15日左右復
戰，和富大埔及傑志有份參與的亞洲足
協盃也漸見眉目，不過賽期在亞洲足協
官網曝光之後，又迅速被刪除。可證實
的是分組賽已由每隊賽6場，大幅削減
至3場，大大增加弱旅爆冷機會。
受到新冠肺炎疫情影響，亞洲足協名
下賽事完全停擺。早前曾傳出，亞協為

了縮短賽期，擬簡化亞協盃賽制，由主
客兩回合改成一場過作賽，亞協官網周
四一度上載的最新賽程，證實了這個說
法。根據最新方案，傑志10月21日會
先於附加賽遇上台電對烏蘭巴托的勝
方，一場過決勝負，晉級一隊會殺入東
亞區I組，與和富大埔、大同及鄒北記
爭出線。
分組賽將於10月29日至11月4日進

行，賽制也由以往的雙循環（6場）改
成單循環（3場），據了解有可能會在
同一地區完成。每隊只會對陣一場，稍
有差池即難以翻身，對於兩支牌面較高
的港超球隊稍為不利。東亞區4強賽將
於11月24及25日舉行，12月1及2日決
出東亞區王者，12日再與西亞盟主爭奪
亞協盃冠軍寶座。不過，賽期曝光不久
又已被刪除，似乎還未有最終定案。

亞協盃分組賽大幅削減 弱旅得利

國際籃聯香港時間昨日宣佈奧運會男籃
「落選賽」舉辦時間調整到2021年6月29
日至7月4日，4個賽區依舊為加拿大、克
羅地亞、立陶宛和塞爾維亞，每個賽區的
冠軍將獲得東京奧運會入場券。
截止到目前，除東道主日本男籃之
外，已有7支球隊通過2019年男籃世界
盃直接獲得奧運會參賽資格，日本男籃
則憑借東道主身份「保送」至男籃奧運
賽場。
對於中國男籃來說，明年的落選賽將
是球隊獲得東京奧運會資格的最後機
會。2019年夏天，在中國舉辦的男籃世
界盃上，中國隊小組賽表現不佳，無緣
16強。而排位賽中僅1勝1負，最終位
列第24名，失去了提前獲得東京奧運會
入場券的機會。
在此前的分組抽籤中，中國男籃與希
臘、加拿大被分到加拿大賽區A組，同

賽區B組有捷克、土耳其和烏拉圭。每
個賽區A組和B組進行組內單循環，小
組前兩名交叉進行單場淘汰賽，賽區第
一獲得奧運門票。
從3月13日起，因為疫情影響，奧運
落選賽被推遲一年舉辦。 ■中新網

奧運男籃「落選賽」明年六月開打

註冊教練補助金接受申請
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）政府

第二輪防疫抗疫基金「向註冊體育教
練提供一次性補助金計劃」，昨日開
始接受申請，每名合資格的註冊體育
教練可獲一次性7,500元補助。2019新
冠病毒疫情和政府推行的減少社交接
觸措施令體育教學及訓練受嚴重影
響，補助金計劃旨在為合資格註冊體

育教練提供即時的財政紓困。申請表
格及指引可從康文署網頁（www.lcsd.
gov.hk/tc/programmes/program-
meslist/sss/subsidyscheme.html） 下
載，或於康文署18區分區辦事處索
取。

中超開賽申請遭總局駁回
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）據網

易體育報道，從5月7日開始，中國足

協在香河連續4天開會，討論各級聯賽
重啟事宜。會議結束後，足協第一時
間向體育總局遞交書面申請，希望重
啟內地聯賽，時間為6月底7月初，其
中中超的復賽時間暫定為6月27日。
不過，足協的這一申請在5月14日被
駁回，總局要求足協制定更細化、成
熟的防疫方案，再重新上報。等收到
足協第二版申請後，體育總局將繼續
向上級申請。
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■中國男籃去年在廣州訓練。 資料圖片

■北京冬奧會場館有條不紊地建設中。 新華社■國際奧委會副主席薩馬蘭奇。 資料圖片

■■和富大埔和富大埔（（綠衫綠衫））與傑志將代表與傑志將代表
香港出戰亞洲足協盃香港出戰亞洲足協盃。。 資料圖片資料圖片

■■女足隊員吳海燕女足隊員吳海燕（（上上））與與
隊友進行對抗訓練隊友進行對抗訓練。。 新華社新華社

■■中國女足球員王中國女足球員王
霜霜（（左二左二））在訓練在訓練
中拚搶中拚搶。。 新華社新華社

■■主教練賈秀全接受主教練賈秀全接受
傳媒訪問傳媒訪問。。 新華社新華社

■■中國女足進行公開訓練中國女足進行公開訓練。。 新華社新華社


